



**Primera Reunión de la Troika de Ministros de Relaciones Exteriores de la
Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC)**

Santiago, 9 de enero de 2012

Anexo N°4

**Peticiones emanadas de la Cumbre de Caracas
a la Troika de la CELAC**

**Cumbre de Jefes y Jefes de Estado y de Gobierno de la
Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC)**

Caracas, República Bolivariana de Venezuela, 2 y 3 de diciembre de 2011

Síntesis expresada por el Comandante Presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Hugo Chávez Frías, en su calidad de Presidencia Pro Tempore de la Cumbre:

- “1. Pronta conformación de los grupos de trabajo relacionado al tema del impacto que puede tener la crisis financiera y económica mundial en nuestra región.*
- 2. Tenemos que tomar decisiones y luego activarlas, operar estrategias, objetivos, recursos, ese triángulo básico, elemental, el objetivo o los objetivos, luego las estrategias, el cómo y luego los recursos con qué, con que lograr esos objetivos a través de unas estrategias determinadas que eso requiere mucho trabajo y mucha voluntad y nosotros la tenemos y tenemos que demostrarlo, dentro de la implementación del Plan de Acción de Caracas.*
- 3. Creación de una estructura para la CELAC, para lo cual se instruye a los Ministros de Relaciones Exteriores de la Troika de la CELAC, a reunirse en enero para analizar y desarrollar propuestas para ser presentadas.*
- 4. Instruir a los Ministros de Relaciones Exteriores de la Troika de la CELAC, reunirse y estudiar la solicitud realizada por CARICOM de tener representación en la Troika.*
- 5. Instruir a los Ministros de Relaciones Exteriores de la Troika de la CELAC, para seguir trabajando sobre el tema de toma de decisiones en el marco de la CELAC”.*



**Primera Reunión de la Troika de Ministros de Relaciones Exteriores de la
Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC)**

Santiago, 9 de enero de 2012

A continuación, las propuestas expresadas por las altas autoridades presentes en la Cumbre, sobre las temáticas de participación del CARICOM en la Troika y la Secretaría permanente de la CELAC:

Primera Ministra de Trinidad y Tobago, Kamla Persaud Bissessar

Nota: Esta posición fue secundada por todos los países del CARICOM.

“Y quisiera sugerir respetuosamente, yo sé que se ha hablado de una Troika y respetuosamente señalo que el Caribe está fuera de esta Troika, tenemos 14 Estados de países de habla inglesa o no española, representamos entonces 14 votos. Por lo tanto, quisiera solicitar que se considere que esta reunión de Jefes de Estado, se analice la posibilidad de que en lugar de una Troika, hubiese un cuarteto, para que se les dé una voz a los 14 miembros anglohablantes de la CARICOM, que constituyen un bloque dentro de la CELAC.”

En el pasado, si queremos hacer las cosas distintas como la quiere hacer la CELAC, es importante en mi criterio, que consideremos hacer el cuarteto, porque en el pasado la CARICOM, el Caribe ha sido un apéndice de todos los escenarios mundiales, es el grupo de América Latina y el Caribe. Y respetuosamente solicito que se nos dé una voz y que en lugar de una Troika haya un cuarteto dentro de la CELAC”.

Presidente de Panamá, Ricardo Martinelli

“Es importante que se cree una Secretaría Ejecutiva, permanente, con poca burocracia pero con mucha efectividad. Creemos esta Secretaría Ejecutiva que le dé seguimiento a todo lo que aquí discutimos, que son cosas muy importantes, muy trascendentales para todos nosotros.”

Yo ofrezco, como hizo ese gran libertador Simón Bolívar hace 185 años, a Panamá como sede. Panamá, por su conectividad, por su posición estratégica en el centro de las Américas, siguiendo ese ideario de Bolívar, debería ser quizás el lugar más adecuado para tener esta Secretaría Permanente que le dé seguimiento a todo lo que aquí hablamos”.